

PROVINCES

provinces.union@sonapresse.com

District de Bikondom : l'eau et l'électricité dans deux mois

C'EST la promesse faite par la société chargée de l'exécution des travaux au ministre d'État, Alain-Claude Bilie-By-Nze.

E. EBANG-MVE
Bitam/Gabon

LORS de son récent séjour dans le Woleu-Ntem, le ministre d'État, ministre de l'Énergie et des Ressources hydrauliques, Alain-Claude Bilie-By-Nze, a fait une escale à Bikondom, chef-lieu du district éponyme, dans le département du Ntem (Bitam).

Objet de cette visite : s'imprégner de l'état d'avancement des travaux d'électrification et d'adduction d'eau, exécutés par une entreprise gabonaise, "GIEEBI".

Laquelle est également chargée de la réhabilitation du réseau d'eau, de la construction d'une centrale thermique et monophasée pour 200 logements. Selon le directeur général de la société adjudicataire, Ulrich Gnenguelé, "à ce jour, 60 % du travail est déjà effectué sur les deux réseaux (...) le délai d'exécution des travaux après appel d'offres, est de six mois. Je m'engage donc à livrer les réseaux d'eau et d'électricité de Bikondom dans les temps qui nous restent".

Une annonce qui a suscité l'espoir auprès des chefs et des villageois du district de Bikondom. "Je donne 15 jours supplémentaires à l'entreprise pour bien terminer les travaux. Ce qui veut dire, que je dois revenir à Bikondom dans deux mois, pour inaugurer la



Le ministre d'État Bilie-By-Nze, lors de son passage à Bikondom.

centrale électrique et le réseau d'eau", a fait savoir le ministre d'État Bilie-By-Nze.

Au nom des populations, le député du 3e siège du Ntem, Francis Ntolo-Eya'a, a remercié le chef de l'État, Ali Bongo Ondimba, pour avoir permis la construction des réseaux de distribution

d'eau et d'électricité à Bikondom. Des dotations qui, à terme, vont impulser le développement dans la localité. Le parlementaire n'a pas manqué de soumettre les doléances des villageois au membre du gouvernement, notamment l'extension du réseau électrique sur les axes Bikondom-Nkol-

mengo (36 kilomètres), Mello-Okok (26 kilomètres) et Bikondom-Anama (15 kilomètres). M. Ntolo-Eya'a a enfin plaidé pour la mise en place d'un Plan d'urbanisme à Bikondom. Un dossier qu'avait initié un ancien ministre de l'Habitat et de l'Urbanisme des années 90.

Estuaire /Cnop : trouver des solutions à l'agriculture familiale



Réunion des membres de la Cnop Estuaire.

Jean MADOUA
Libreville/Gabon

VENUS de l'ensemble des départements de la province de l'Estuaire (Komo-Mondah, Komo-Kango, Noya...) et des quartiers du Grand Libreville, les membres provinciaux de la concertation paysanne étaient en conclave dernièrement à Louis, autour de la coordinatrice provinciale, Marie-Paulette Pither née Bâ Oumar.

La rencontre de Louis visait un triple objectif : faire un diagnos-

tic sur l'agriculture familiale, trouver des solutions idoines pour asseoir le secteur agricole, et surtout augmenter les productions vivrières et maraîchères, cultivées sans pesticides et engrais chimiques.

Selon la coordinatrice provinciale Cnop Estuaire et responsable national de l'agriculture familiale, Marie-Paulette Pither née Bâ Oumar, "les marchés du Grand Libreville sont inondés de produits vivriers et maraîchers provenant des exploitations agricoles utilisant beaucoup de pesticides et

des insecticides chimiques. De cela, l'usage abusif de ces engrais chimiques est à l'origine de certaines pathologies comme le cancer, l'hypertension, le diabète... etc. C'est la population urbaine qui est la plus touchée par ces pathologies. Pour remédier à cette situation, nous menons une réflexion plus approfondie". Elle et son équipe, a-t-elle ajouté, comptent promouvoir une agriculture familiale auprès des jeunes déscolarisés et les jeunes apprenants à travers les pratiques des cultures hors sol.

"Dans la deuxième phase, nous nous tournerons vers les pouvoirs publics et dans les mairies pour des campagnes de sensibilisation ; et les ministères pour des plaidoyers. Nous mettrons ensuite un accent sur les ministères de l'Agriculture et du Commerce, pour contrôler la commercialisation des engrais chimiques destinés à l'agriculture au Gabon. Au bout de trois ans, nous ferons une évaluation de notre diagnostic sur l'agriculture dans la province de l'Estuaire", a-t-elle dit.

Koula-Moutou : L'Association "Lolo-Bouenguidi" s'implique dans la Journée mondiale du don de sang



Les membres de l'association.

Sedrigue KEKA-MAVENDJI
Koula-Moutou/Gabon

L'ASSOCIATION "Lolo-Bouenguidi", portée récemment sur les fonts baptismaux, a profité de la date du 14 juin dernier consacrée à la Journée mondiale du don de sang dont le thème de l'édition 2021 est, "donnez votre sang pour faire battre le cœur du monde" pour s'illustrer positivement.

Pour sa sortie officielle, nombre de ses membres ont donné leur sang, pour les besoins de la banque de sang du Centre hospitalier régional (CHR) Paul-Moukambi de Koula-Moutou. En partenariat avec ladite structure

sanitaire, ils ont ainsi fait la promotion du don de sang, et sensibilisé les populations aux produits sanguins pour la santé de tous.

Ont aussi participé à cette Journée, la 5e région militaire et les établissements scolaires de la place.

"Cette Journée est importante en ce qu'elle porte sur la survie car, le sang c'est la vie. C'est le lieu de féliciter les donateurs de sang volontaires et bénévoles", a déclaré un membre de l'association "Lolo-Bouenguidi".

Le Dr Romuald Iyedi, directeur général par intérim du CHR Paul-Moukambi, a rendu hommage aux donateurs volontaires de la plateforme associative, et aux autres volontaires actifs. Il a ensuite réitéré la volonté du gouvernement de travailler avec la société civile pour l'amélioration de l'offre de santé.

"Lolo-Bouenguidi" a promis de s'impliquer davantage dans la sensibilisation communautaire quant à l'importance du don de sang.